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Assemblée générale annuelle du Conseil d’administration,  

 Mardi le 12 avril 2022, 19 h, 

Séance tenue en visioconférence  

 

 
MEMBRES PRÉSENT.E.S : 
 
M.   Réjean Martel  
M.   Laurier Bérubé   
Mme Aline Dumont   
Mme Alicia Montoni     
M.   Sébastien Deveault   
M.   Lothar Marzell 
Mme Maude Lortie    

Mme Lisa Baril Gravel  

M.   Alain Michard 

Mme Josée Morency 

M.    Maxime Le Pluart 

M.   Conrad Verret 

M.   Alain Turcotte 

Mme Lucie Saint-Gelais 

M.   Sébastien Matte

         
 
 
Il Y A QUORUM 
 
ÉTAIENT ABSENT.E.S : 
 
Mme Julianne Bossé    
Mme Elisabeth Rancourt   

 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENT.E.S :  
 
 

M. David Weiser   Conseiller municipal, District du Plateau  

M. Louis Martin Conseiller municipal,  

District Cap-Rouge – Laurentien 

 

M. Ernesto Salvador Cobos   Conseiller en consultations publiques 

 
Mme Kathleen Breault   Secrétaire de soutien 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
 
M. Réjean Martel ouvre l’assemblée à 19h00 et souhaite la bienvenue aux personnes 

participantes à la séance virtuelle (Zoom). Les administrateur.trice.s du Conseil se 

présentent aux autres membres de l’assemblée. 

 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 

Projet d’ordre du jour 

1.  Ouverture de l’assemblée      19 h00 
2.  Lecture et adoption de l’ordre du jour     19 h 05 
3.  Élections 

o Explication du déroulement des élections 

o Appel de candidatures 

o Présentation des candidates et des candidats 

o Ouverture du scrutin     19 h 10 

4.  Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du  
     mardi 13 avril 2021 

o Affaires découlant des procès-verbaux   19 h 20 

5.  Rapport annuel et états financiers 2021 
o Présentation et adoption du rapport annuel 

o Présentation et adoption des états financiers  19 h 30 

6. Période d’information des conseillers municipaux   20 h 00 
7. Période de questions et de commentaires du public   20 h 15 
8. Divers         20 h 30 
9. Levée de l’assemblée       20 h 45 
 

M. Réjean Martel demande s’il y a ajout ou modification de sujets à l’ordre du jour.   

 

RÉSOLUTION CQA-22-AGA-01 
 

Sur une proposition de Mme Maude Lortie, appuyée par Mme Alicia Montoni, il est résolu 

d’adopter l’ordre du jour. 

 

Adoptée à l’unanimité 
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3. ÉLECTIONS 

Informations relatives au déroulement des élections  

Ayant été nominé président de l’élection lors de l’assemblée du Conseil de janvier 

dernier (résolution CQA-22-CA-04 le mardi 19 janvier 2022), M. Ernesto Salvador 

Cobos débute l’animation des élections. 

À l’aide d’un support visuel, il présente sommairement la raison d’être d’un conseil de 

quartier, sa mission, ses mandats, sa composition et la durée des mandats de ses 

administrateurs. Il partage également une vidéo explicative sur la position de choix 

que représente le Conseil de quartier pour un.e. citoyen.ne qui veut faire entendre ses 

préoccupations aux conseillers municipaux. 

Cette année, un total de quatre (4) postes sont à pourvoir au sein du Conseil de 

quartier de l’Aéroport : 

• deux (2) postes femmes (2 mandats de deux ans) 

• deux (2) postes hommes (2 mandats de deux ans) 

Trois autres postes cooptés peuvent également compléter le conseil d’administration. 

Mme Aline Dumont, Mme Julianne Bossé, M. Réjean Martel et M. Lothar Marzell en sont 

à leur deuxième année de mandat se terminant en mars 2023 inclusivement. Mme 

Maude Lortie et Mme Alicia Montoni mentionnent qu’il s’agit de leur dernière présence 

au Conseil. 

Appel de candidatures, présentation des candidats et scrutin 

Trois candidatures masculines ont été reçues ; aucune candidature féminine n’a été 

reçue.  

Un deuxième appel de candidatures est lancé par M. Ernesto Salvador Cobos. Mme 

Lisa Baril-Gravel souhaite déposer sa candidature. M. Ernesto Salvador Cobos vérifie 

les appuis et confirme sa candidature.  

Du côté masculin, M. Laurier Bérubé, M. Maxime Le Pluart et M. Sébastien Deveault 

ont déposé leur candidature. Chacun leur tour, ils se présentent et partagent leurs 

motivations à s’impliquer au sein du Conseil. M. Maxime Le Pluart et M. Sébastien 

Deveault sont élus pour un mandat de deux ans. M. Laurier Bérubé opte pour un poste 

coopté. 

Mme Lisa Baril-Gravel se présente à son tour. Elle est élue pour un mandat de deux 

ans. 

On félicite les quatre candidat.e.s pour leur nomination. 

Le Conseil de quartier de l’Aéroport compte ainsi six membres administrateur.trice.s 

sur une possibilité de huit membres élu.e.s. Il existe toujours la possibilité de coopter 

d'autres membres au sein du conseil d’administration jusqu'en février 2023 

inclusivement.  
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Le scrutin prend fin. 

 

4. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’AGA DU 13 AVRIL 2021  

M. Réjean Martel soumet au Conseil le procès-verbal de la dernière AGA et demande 

s’il y a des modifications à y apporter. 

RÉSOLUTION CQA-21-AGA-02 

Sur proposition de Mme Alicia Montoni, appuyée par M. Laurier Bérubé, il est résolu 

d’adopter le procès-verbal du 13 avril 2021.  

Adoptée à l’unanimité 

Affaires découlant du procès-verbal 

M. Réjean Martel partage quelques dossiers du Conseil. 

Logements sociaux sur la rue Bernard Grondin : M. Louis Martin confirme que 

l’analyse du terrain a été effectuée, que le projet a été retardé, mais que le 

gouvernement provincial versera une subvention prochainement pour la construction 

du projet, dont les dimensions ont été revues.  

Piste cyclable et restaurant Benny’s : La demande d’installation d’un panneau 

d’affichage plus visible pour les automobilistes n’a pas encore été réalisée par le 

Ministère des transports du Québec. 

Qualité de l’air  -  chauffage au bois : La Ville de Québec a adopté une nouvelle 

politique concernant la réglementation sur le chauffage au bois (intérieur et extérieur) 

de même que des incitatifs et des mesures d’adaption. 

Les autres dossiers seront abordés ultérieurement. 

5. RAPPORT ANNUEL ET ETATS FINANCIERS 2021     

5.1 Présentation et adoption du rapport annuel 

M. Réjean Martel présente le contenu du rapport annuel aux membres de l’assemblée. 

Il donne aux membres des précisions sur certaines actions et certains dossiers du 

Conseil :  

 la participation sur la Vision de la mobilité active ;  

 l’entretien des sentiers piétonniers dans le secteur Chauveau ; 

 la sécurité autour des écoles, notamment les changements autour de l’école 

Les Primevères et l’école Jouvence et le projet de sensibilisation sous forme 

de capsules-vidéos qui ont été développées avec les écoles primaires du 

quartier ; 

 la qualité de l’air dans le secteur Champigny ; 

 la revitalisation des berges de la rivière Lorette ; 
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 la Table de concertation vélo ; 

 la Vision du Développement des activités agricoles et agroalimentaires et la 

création de son sous-comité; 

 les différentes préoccupations des citoyen.ne.s et les résolutions qui en 

découlent (trottoirs, circulation de transit, stationnement d’appoint, etc.); 

 ainsi que les mandats de consultations publiques. 

RÉSOLUTION CQA-22-AGA-03 

Sur proposition de M. Sébastien Deveault, appuyée par Mme Josée Morency, il est 

résolu d’adopter le rapport annuel 2021 du CQA.  

Adoptée à l’unanimité 

5.2 Présentation et adoption des états financiers 

Mme Alicia Montoni présente les montants que le Conseil de quartier de l’Aéroport a 

reçus en 2021 ainsi que les dépenses effectuées durant la même année.  

 
RÉSOLUTION CQA-22-AGA-04 

Sur proposition de Mme Aline Dumont, appuyée par Mme Lisa Baril Gravel, il est résolu 

d’adopter les états financiers du CQA 2021.  

Adoptée à l’unanimité 

 
 
6. PÉRIODE D’INTERVENTION PAR LES CONSEILLERS MUNICIPAUX 

M. Louis Martin a partagé aux membres du Conseil la liste des projets et des chantiers 

majeurs qui se feront dans le quartier. 

Il indique que la Ville a reçu un avis de l’Aéroport Jean-Lesage qui effectuera un 

déboisement sur deux zones de son territoire afin de répondre à des normes fédérales. 

Il ne s’agit pas de la création d’un parc industriel. 

Le conseiller mentionne qu’il y a eu une ordonnance pour une modification à la  

réglementation de stationnement sur les rues Champigny Ouest et Castonguay. La 

courbe entre ces deux rues étant considérée dangereuse, il ne sera plus permis de se 

stationner dans cette zone.  

Enfin, il fait mention qu’il y aura bientôt une conférence de presse pour faire le bilan 

sur le déneigement de la saison hivernale 2021-2022. 

M. David Weiser mentionne qu’il y a maintenant une nouvelle plate-forme pour 

l’enregistrement de chiens. L’outil de gestion Dossier animal permet aux propriétaires 

de chiens d’enregistrer leur animal et d’obtenir un permis de garde. Il permet 

également de renouveler ou d’annuler un permis de garde, ainsi que de remplacer une 

médaille perdue ou endommagée.  

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/animaux/enregistrement-animal/#dossier-animal
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7. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES AVEC LES CITOYENS  

Une citoyenne s’adresse au Conseil en tant que porte-parole de la rue Augustin-Delisle 

au sujet de la qualité du déneigement qui a causé bien des maux de tête à plusieurs 

résident.e.s au courant de l’hiver. Les citoyens se sont sentis abandonnés par la Ville 

ou du moins, bien loin dans les priorités de déneigement.  

La citoyenne indique que leur rue pouvait être déneigée jusqu’à cinq jours après avoir 

reçu l’alerte de déneigement. Elle mentionne également qu’il n’y a eu que très peu de 

ramassage de la neige et que les bancs de neige ont atteint des sommets. 

M. Sébastien Deveault a pu constater, à l’aide d’une vidéo, que la situation sur la rue 

Tardivel était aussi problématique. 

M. Louis Martin répond qu’il n’a pas de meilleure réponse à ce sujet que de référer à 

la politique de viabilité hivernale, qui sera revue et ajustée selon le bilan qui en aura 

été fait. Il prend note de la situation vécue par les citoyen.ne.s. 

Un autre citoyen rapporte une situation inverse sur les rues Paul-VI et Faucher, qui 

ont bénéficié de nombreux passages des déneigeurs durant tout l’hiver. 

Une citoyenne souligne que la circulation routière est problématique sur la rue Pellan, 

étant donné la grande quantité de nids-de-poules. Elle enverra une vidéo démontrant 

la situation au Conseil qui le partagera aux élu.e.s.  

 
8. DIVERS 

M. Réjean Martel demande aux administrateur.trice.s de demeurer quelques minutes 

après l’assemblée générale annuelle afin de procéder aux élections des postes 

d’officiers du Conseil.  

Il remercie tous les membres sortants du Conseil pour leur implication citoyenne. 

 
 9. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, il est résolu de lever l’assemblée. Il est 20h35. 

Adopté à l’unanimité 

 

 

Procès-verbal rédigé par Mme Kathleen Breault et révisé par M. Réjean Martel et 

Mme Aline Dumont. 

signé        signé 

_______________________   __________________________ 

M. Réjean Martel, président    Mme Aline Dumont, secrétaire   


